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1. Antrag zur Erhöhung der Schulleitungsressourcen (2. Lesung): In der ersten Lesung hat der Vorstand 
den Leitenden Ausschuss (LA) um einen Überblick über die Aufgaben von Schulleitungen (SL) sowie 
um Informationen über die Haltung der SL zum Antrag gebeten. Der ursprüngliche Antrag ging auf 
einen Antrag des Erweiterten Konferenzvorstandes (EKV) der Primarstufe zurück und war mit SL an 
einzelnen Standorten vorbesprochen. Zudem hatte auch das Präsidium des Verbands der Schul-
leiterinnen und Schulleiter BS seine grundsätzliche Unterstützung erklärt. Überraschenderweise hat 
sich nun aber bei der Anfrage durch den LA an die Schulleitungskonferenzen PS und Sek 1 gezeigt, 
dass zum vorliegenden Antrag keine einheitliche Rückmeldung möglich ist. Deshalb wird der KSBS-
Antrag zur Erhöhung der SL-Ressourcen vorläufig sistiert, bis weitere Informationen zur Haltung der 
SL vorliegen. Zudem regt der Vorstand an, dass die Haltung der Konferenzen und der SL der weiter-
führenden Schulen eingeholt wird. 
 

2. GeKo 2022: Der Vorstand empfiehlt das Protokoll der (Digital-)GeKo 2021 ohne Gegenstimme zur An-
nahme. Der Vorstand wird über das weitere Vorgehen bezüglich der Gewichtung wichtiger Themen 
für die GeKo 2022 informiert: Eine Echogruppe wird die Sammlung wichtiger schulischer Themen, die 
vom Vorstand an der letzten Sitzung vorgenommen wurde, mit dem LA sichten und gewichten.  
 

3. Umfrage Jahrespromotion: Zur KSBS-Umfrage zur Jahrespromotion an der Volksschule liegen erste 
Ergebnisse vor. 764 Lehr- und Fachpersonen aus allen Stufen und Schultypen haben sich beteiligt, 
über 1200 Kommentare sind eingegangen. Ein erster Überblick zeigt stufenspezifische Unterschiede 
(Primarstufe/Sekundarstufe 1) bezüglich der Einführung von Jahreszeugnissen in den verschiedenen 
Zyklen der Volksschule. Nicht nur, aber gerade im 1. Zyklus besteht zudem eine grosse Bereitschaft, 
andere Bewertungs-, Beurteilungs- und Förderkonzepte zu denken als die vorgeschlagenen und 
bestehenden. Unter Beizug einer Echogruppe wird der LA die Umfrage – auch stufenspezifisch – aus-
werten und zuhanden des ED (Volksschule) pädagogisch begründete Vorschläge und Forderungen 
zum weiteren Vorgehen ausarbeiten. 
 

4. Auswahl von Mitteilungen aus dem LA: 

• Meet & Greet: Der LA hat wieder Info-Veranstaltungen für neue (und alte) Vorstandsmitglieder und Kon-
ferenzvorstandsmitglieder durchgeführt. Dabei wird in die KV-Arbeit eingeführt: Rechte & Pflichten, Tipps & 
Tricks, Chancen & Stolpersteine. Die Veranstaltungen finden zu Beginn des nächsten Schuljahres wieder statt. 

• Lehrpersonentelefon: Auch dieses Jahr bietet Departementsvorsteher und Erziehungsdirektor Conradin 
Cramer die Möglichkeit an, ihn zu bestimmten Zeiten per Telefon direkt zu kontaktieren. Die entsprechende 
Mail mit allen Angaben wurde vom Sekretariat KSBS an alle Lehr- und Fachpersonen verschickt.  
 

5. Der LA nimmt unter anderem folgende Anfragen zur Abklärung entgegen: 

• Volksschule (PS): Wie/wo kommuniziert das ED zu Roll-Out und Nutzung/Schulung der neuen Edubs-Books? 

• Tagesstruktur Volksschule: Raumknappheit an verschiedenen Standorten für die vielen neuen Schülerinnen 
und Schüler.  

• Volksschule: Wie steht es um den schon längst beim ED eingereichten Antrag zur Ausweitung der Tarifzonen 
für TNW-Billette bei Schulausflügen? Sind auch die Tagesstrukturen miteinbezogen? 

 

Wie immer sind die KSBS-Vorstandsmitglieder gebeten, den KSBS-Express in ihrem Schulhaus in 
geeigneter Form zugänglich zu machen. Aufträge und Termine: siehe oben. 


